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Adriana Calcanhoto encanta Vassouras 
com show gratuito no Centro Histórico
 No último 
sábado, dia 7, a 
cantora e compositora 
Adriana Calcanhoto 
se apresentou 
gratuitamente na Praça 
Barão de Campo Belo, 
no coração do Centro 
Histórico de Vassouras. 
O evento, que reuniu 
moradores e visitantes, 
trouxe um repertório 
repleto de sucessos 
da artista e de outros 
grandes nomes da 
música brasileira.
 O show 
foi resultado de 
uma parceria 
entre Sicomércio, 
Fecomércio RJ, Sesc 
RJ e a Prefeitura de 
Vassouras.

Páginas 6 e 7.

Festival ‘Sabores do Vale 
do Café’ registra sucesso 
de público e engajamento 
em sua primera edição

Evento apoiado pela SeturRJ e Sebrae ocorreu em Vassouras e deu 
posse a 1ª Diretoria da Associação dos Cafeicultores do Vale do Café

“Replanta Vale - Feira de 
Cafés Especiais e Fórum de 
Discussões” reúne especialistas
• Evento, em Vassouras, promovido pelo 
Museu do Café debateu temas como 
sustentabilidade, reflorestamento e turismo

II Seminário 
sobre 
Políticas 
Públicas para 
a Primeira 
Infância 
reforça o 
compromisso 
de Vassouras 
com o futuro 
de suas 
crianças

Botafoguenses 
se reúnem na 
antiga estação 
e celebram 
título da 
Libertadores 
em sábado 
inesquecível
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@donmanollo_vassouras

 No último 
sábado, dia 7, a 
cantora e compositora 
Adriana Calcanhoto 
se apresentou 
gratuitamente na Praça 
Barão de Campo Belo, 
no coração do Centro 
Histórico de Vassouras. 
O evento, que reuniu 
moradores e visitantes, 
trouxe um repertório 
repleto de sucessos 
da artista e de outros 
grandes nomes da 
música brasileira.
 O show 
foi resultado de 
uma parceria 
entre Sicomércio, 
Fecomércio RJ, Sesc 
RJ e a Prefeitura de 
Vassouras. Esta 
colaboração estratégica 

Adriana Calcanhoto encanta Vassouras 
com show gratuito no Centro Histórico

garantiu a realização de 
um evento cultural de 
grande porte sem custos 
para os cofres públicos. 
“Graças à nossa 
articulação política e ao 
trabalho colaborativo, 
organizamos este 
show incrível sem 
onerar os cofres 
públicos, refletindo 
nosso compromisso 
e habilidade em 
maximizar os recursos 
disponíveis para o 
bem-estar e alegria da 
população”, ressaltou 
Rosi Silva, vice-prefeita 
e prefeita eleita de 
Vassouras.
 A Praça Barão 
de Campo Belo, um 
dos cartões-postais da 
cidade, foi o cenário 

A vice- prefeita Rosi agradecendo a 
parceria a Marcos Torres do SiComércio

perfeito para receber 
a apresentação, 
reforçando o valor 
histórico e cultural de 
Vassouras. Este evento 
integra uma série de 
iniciativas que buscam 
fortalecer o turismo 
local e proporcionar 
lazer de qualidade aos 
moradores, ao mesmo 
tempo que promovem 
a preservação e o uso 
de espaços públicos 
históricos.
 A repercussão 
do evento foi positiva 
tanto entre o público 
local quanto entre os 
turistas, destacando 
a importância de 
eventos culturais 
para a movimentação 
econômica da cidade.
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 A segunda edição 
do “Replanta Vale - Feira 
de Cafés Especiais e 
Fórum de Discussões”, 
reuniu especialistas, 
líderes e entusiastas 
do café, na quinta-feira, 
dia 12, na Fazenda São 
Luiz da Boa Sorte. Com 
temas essenciais como 
Restauração Florestal, 
Cafeicultura Sustentável, 
História do Café, 
Agroflorestas e Novas 
Práticas Regenerativas, 
além da Produção de 
Cafés Especiais no Vale, o 
evento gratuito ofereceu, 
ainda, experiências como 
minicursos, oficinas e 
degustação de cafés. 
 Promovido pelo 
Museu do Café de 
Vassouras, presidido 
por  Nestor Rocha, que 
também está à frente do 
Preservale, o “Replanta 
Café”, objetivou ratificar o 
evento como um promotor 
de ideias que alavanquem 
a retomada da cultura 
do café na região, além 
de difundir projetos 
que associam o plantio 
do café à promoção 
do reflorestamento e 
da recuperação de 
nascentes. 
 Para Nestor 
Rocha, acompanhado da 
sua esposa, a jornalista 
Liliana Rodriguez, o 
turismo segue de mãos 
dadas com o evento . “A 
proposta é atrair para 
região experiências que 
fomentem a indústria 
do turismo associado à 
História, levando em conta 
que o Vale do Café reúne 
15 municípios e é repleto 
de fazendas cafeeiras 
preservadas”, ressaltou 
Nestor.

PRESENÇA 

 O evento contou 
ainda com a presença 
do deputado estadual e 
secretário estadual de 
Agricultura, Dr. Deodaldo, 
acompanhado da vice-
prefeita e prefeita eleita, 
Rosi Silva, a turismóloga 
Andrea Pit, com suas 
vestes caracterizando 
Mariana Crioula, a 
historiadora Silvana 
Nunes, além de Gilson 
Santos, Tenor Lírico do 
Theatro Municipal e a 
Soprano Priscila Olegário, 
entre outros. 

PALESTRAS  

 Os temas variados 
foram abordados por 
palestrantes como:  

“Replanta Vale - Feira de Cafés Especiais e 
Fórum de Discussões” reúne especialistas
• Evento, em Vassouras, promovido pelo Museu do Café debateu 
temas como sustentabilidade, reflorestamento e turismo

Rafael Bitante, do SOS 
Mata Atlântica; Luciana 
de Lamare, do Instituto 
Aupaba; Anselmo Buss 
Junior, do Sebrae / 
Inovates; Silvio Galvão, da 
Pesagro; Eleonora Hertal, 
da Monthal Farm; Marcelo 
Aguiar, da Associação 
dos Cafeicultores do 
Estado do Rio de Janeiro; 
Thâmara Malfatti, do 
Museu do Café de Santos; 

 Vassouras produz 
um dos melhores grãos 
de café gourmet de todo o 
estado do Rio de Janeiro. 
A avaliação se deu na 
Semana Internacional do 
Café, realizada entre os 
dias 20 e 22 de novembro, 
em Belo Horizonte. A 
feira reúne os maiores 
produtores do Brasil e do 
exterior. O café produzido 
na Fazenda São Luiz da 
Boa Sorte representou a 
região do Vale do Café. 
 O historiador 
Marcelo Muller, que 
esteve em Belo Horizonte 
com o café produzido na 
fazenda, batizado Café du 
Museu, voltou satisfeito 
da feira. “Entre os maiores 
produtores do Brasil e do 
exterior, representamos 
muito bem o Vale. O Café 
du Museu saiu da Semana 
Internacional com uma 
avaliação excelente: 87.50 
em julgamento da Emater 
Rio. Hoje, somos o melhor 
café do Vale do Paraíba e 
um dos melhores de todo 
o Rio de Janeiro”, exultou. 
 O plantio de café 
na Fazenda São Luiz da 
Boa Sorte foi iniciado em 
2011, em um projeto de 
resgate da história. Em 
2012 foi criado o Museu 
do Café, o primeiro espaço 
dedicado à história do 
café no Vale, sempre 
ressaltando a importância 
do café em Vassouras e 
região. A maior parte do 
café plantado na fazenda 
é da variedade Catuaí 
amarelo (arábica).

Semana Internacional do Café classifica 
produto da Fazenda São Luiz da Boa 
Sorte como um dos melhores do Rio

e Irenilda Cavalcanti, 
Sandro Ribeiro e Felipe 
Brasil, da Universidade de 
Vassouras.       
 Nesta edição, 
além dos produtores e 
suas marcas de café, o 
Replanta contou com a  
participação de queijeiros 
e produtores de cachaças, 
o que demonstra a força 
do Vale do Café neste 
momento de retomada.

Fotos: Leandro Oliveira e Marlos França
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 Em todas mudanças de ano as famílias se 
reúnem.  Nesses momentos, todos desejos de 
uma boa saúde e sonhos de um desenvolvimento 
econômico e social grandiosos. 
 Os brasileiros devem ficar atentos e 
cobrarem dos nossos executivos e legisladores 
os cumprimentos de promessas feitas durante 
a campanha eleitoral.  Precisamos crescer 
economicamente para tornar-se um País 
verdadeiramente desenvolvido e uma camada 
muito grande da sua população deixe de passar 
fome. 
 Temos uma previsão de crescimento do 
PIB, Produto Interno Bruto, em torno de 3 5%. 
Entendo que seja um crescimento muito baixo.  
Precisamos de um crescimento em torno de 5% 
(cinco por cento) para que possamos eliminar 
ou chegar perto de zero por cento o nível de 
desemprego no país.  Os nossos governantes 
têm que olhar melhor para nossa economia. 
 O índice de inflação é de quase 5%, mas o 
interessante seria bem próximo de zero. 
 Independe de haver votado ou não no 
atual governo, vamos agir de forma que contribua 
com a melhoria da nossa economia, só assim 
o povo brasileiro será mais feliz, principalmente 
as nossas crianças, que devem crescer bem 
alimentadas, ter boa saúde e educação escolar 
com ótimo nível.

Torcemos que no ano de 2025 haja 
um ótimo crescimento econômico

 Fez-se realidade o que o Espírito Santo 
revelara aos profetas, e escreveu João, já no início de 
seu evangelho, 1,1-4: 
 “No começo a Palavra já existia: a Palavra 
estava voltada para Deus, e a Palavra era Deus. No 
começo Ela estava voltada para Deus. Tudo foi feito 
por meio dEla, e, de tudo o que existe, nada foi feito 
sem Ela. Nela estava a Vida, e a Vida era a luz dos 
homens. Essa Luz brilha nas trevas, e as   trevas não 
conseguiram apagá-la”.
 “O Verbo, isto é, a Palavra, se fez carne e 
habitou entre nós”. O Verbo é Jesus que assumiu a 
natureza humana.
 Na noite em que Ele nasceu, um anjo 
apareceu a alguns pastores, dando-lhes a mais linda 
e confortadora notícia para o mundo:  “Hoje nasceu 
para vós o Salvador que é o Messias, o Senhor.  Ide 
a Belém, e lá encontrareis uma criança envolta em 
faixas, deitada numa manjedoura”.  (Lc 2, 8-14) “ .  E 
creram nEle, e O adoraram.
 “E uma grande multidão de anjos cantava:  
“Glória a Deus nas alturas e paz na terra aos homens 
de boa vontade”.
 Ele veio para salvar toda a humanidade, 
privada, pelo pecado, da graça de Deus e da felicidade 
eterna. 
 Jesus é o verdadeiro Presente que nos foi 
dado pelo Pai. Não podemos perdê-lo, esquecê-lo, 
ignorá-lo ou subestimá-lo. Correríamos o risco da 
perda da salvação eterna.
 É Natal! Nasceu para nós o Salvador! Ele 
vive, e está entre nós. Ele é a razão única de nossa 
fé, de nossa verdadeira alegria e esperança de uma 
sociedade mais justa e fraterna.
 Podemos celebrar o Natal sem presentes de 
amigos, mas, o único Presente que não pode faltar em 
nossa vida, em nossas famílias e no mundo, é Jesus 
Cristo, Dom supremo de Deus para a humanidade.
 Presente esse nos é dado, para nos 
transformarmos em presentes de amor, de justiça, de 
compaixão e de Paz para a humanidade ferida pela 
injustiça entre os homens.
 Mas, o Natal só nos fará verdadeiramente 
felizes e abençoados, se deixarmos Cristo renascer 
em nossos corações. Então, sim, poderemos dizer: 
Feliz Natal!
 Exultai! Alegrai-vos! Já nasceu para nós, o 
verdadeiro Rei que nos liberta de todas as misérias e 
de todos os males que humilham e ofendem os filhos 
de Deus. 
 Abrí, escancarai as portas e os portões de 
vossas casas, de vossos palácios, isto é, de vossos 
corações; deixai-O entrar e reinar. 
 Só Ele pode trazer PAZ ao mundo, sem armas, 
sem ódio e sem guerra  que mata inocentes, e pode 
matar também, a esperança de um mundo melhor.  

Pe. Geraldo F. Dias

Exultai!  Alegrai-vos!

Um programa social
Sem nenhum fim lucrativo 
Que atrai crianças e 
jovens 
Um ambiente imersivo 
Uma história de luta 
Um maestro objetivo 

Tornou-se uma 
oportunidade 
A quem almeja vencer 
Foco e concentração 
A música a nos envolver 
Maestro Cláudio idealizou
E o projeto está a crescer 

É muito gratificante 

Histórias em versos
Por:  Marcos P. F. dos Reis

     (Marquinho do Bar do Arlindo – Madruga)

Programa Integração 
pela Música-PIM

Ver o desenvolvimento 
Cadaum com o seu jeito 
Cada um com o seu 
talento 
E o PIM dando o suporte 
Em cada procedimento 

Além de um grande 
maestro 
Cláudio é um ótimo 
professor 
E desde quando 
começou 
Foi um bom batalhador 
Alcançou grandes 
conquistas 
E faz tudo por amor

Meu Deus, matei um inocente.
Bala que mata gatuno

também serve pra furtar
a vida de nosso irmão.

(Carlos Drummond de Andrade – “Morte do leiteiro”)

 Que irá receber o menino que nasceu em 
Nazaré, na Galileia e não tem onde morar?  Quem 
receberá o menino que migra com a família à busca 
de abrigo? Peregrinação.  Angústia e a fuga inadiável. 
O menino não tem sossego em dia algum.
 Por que não tem sossego em dia algum o 
menino? Porque o matamos. Porque o queimamos 
sob as marquises. Todos os dias lhes são negados 
pão e água sem que percebamos nele o alimento e a 
fonte. O menino é morto todos os dias no calvário das 
periferias onde o coroam à bala e riem de sua mãe, 
que são tantas Marias, ao pé de infinitas cruzes. 
 Todos os dias o menino é vigiado por guardas 
e câmeras nos labirintos dos shoppings. Em dia 
algum há paz para o menino, porque as ruas lhes são 
estreitas e o estado armado lhes acossa no enredado 
das cidades a lhes desferirem tapas ao rosto e a lhes 
fazer tomar o fel da amargura e da vergonha à luz do 
dia, sob o comando dos Herodes.
 Todos os dias o menino é morto na Faixa de 
Gaza, na Cisjordânia, no Líbano, na Síria. O menino 
é morto no Iran, na Rússia e na Ucrânia e não nos 
importamos, porque não nos interessa. A morte do 
infante ocorre nas cercanias dos grandes centros 
à calada da noite igualmente preta. Marias e Josés 
(pretos), Marias e Josés (pobres) soluçam a perda, 
sem o manto da justiça que tarda a chegar e, às vezes, 
nem chega. Não há um dia em que o filho de um José 
e de uma Maria não seja atirado da ponte sobre o leito 
fétido de um regato. Não há um dia em que um Cristo, 
(de quatro anos), não seja alvo da tirania de farda nos 
escuros becos das favelas.
 Quem há de receber por esses dias o 
menino que bate à porta? Não o recebemos, porque 
desconfiamos da sua cor (sabemos qual). Não o 
recebemos, porque antes de fazê-lo, roubamos o 
pouco de sua dignidade e achamos que será ele o 
ladrão. E o menino foge, porque sua sina é a fuga e 
sua família está sempre pronta à caminhada ao Egito. 
O lombo de seu humilde burrico é a única testemunha 
da dura viagem.
 Não percebemos o menino que passa todos os 
dias em nossa rua. Fazemos ouvidos de mercador e 
fingimos de cegos. Não o vemos, não o saudamos com 
bons-dias e boas- tardes. Boas-noites não há, porque 
o vemos como gatuno a nos espreitar e o matamos na 
solidão do breu. Na tenebrosa noite. 
  menino está sempre com sede e fome. Vestes 
em frangalhos. Não lhe oferecemos agasalho mínimo. 
Não o alimentamos. Não lhe damos o copo d’água de 
que necessita. Temos medo, por sua pele (sabemos 
qual, quase sempre). Temos medo, por seus pés 
descalços. Temos medo, por sua origem periférica. Não 
olhamos em seus olhos (cotidianamente cabisbaixos e 
envergonhados). 
 Quem irá receber o menino? Poucos de nós, 
porque nem sequer dele nos aproximamos. Nossa 
religiosidade o matou e sempre o matará, porque 
quando ele chega não o reconhecemos e o negamos. 
Todos os dias o menino passa em nossas ruas. Em 
vários corpos, em muitas formas, tantos tons de 
pele (de um deles sabemos), com as mais diversas 
necessidades. 
 Nossos olhos não são capazes de enxergá-lo 
e o matamos. Todos os dias.
Quem irá receber o menino?

Quem irá receber o menino? Uma 
pergunta sem esperança de resposta
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 Os organizadores 
do Festival Sabores 
do Vale do Café, que 
ocorreu nos dias 06 e 07 
de dezembro (sexta e 
sábado), no Espaço José 
Joaquim Teixeira Leite 
(antigo Senai) no centro 
de Vassouras, estão 
comemorando os bons 
resultados do evento.
 Foi a primeira 
edição do Festival, 
que teve o apoio da 
Secretaria Estadual de 
Turismo (SeturRJ) e do 
Sebrae, além de outros 
incentivadores. 
 O auditório 
do Espaço, que é 
administrado por Soraia 
Abineder Setaro, ficou 
lotado de autoridades 
políticas, empresários e 
produtores da região.
 Durante a abertura 
do Festival, foi dada posse 
à Primeira Diretoria da 
recém criada Associação 
dos Cafeicultores do 
Vale do Café, que tem 
como presidente, João 
Domingues Machado.
 “Hoje se concretiza 
um projeto muito desejado 
por nós, produtores de 
café aqui da região. Essa 
Associação terá um 
papel fundamental para 
organizador e unir nosso 
setor, mas também de 
incentivar o turismo rural 
entre as propriedades. 
Tenho que agradecer 
muito o poio do Secretário 
de Turismo Gustavo 
Tutuca, do Wanderson 
Farias e de todos da Setur, 
por esse apoio.” Disse 
João Domingues.    
 Entre os 
presentes estiveram os 
subsecretários estaduais 
de Agricultura, Felipe 
Brasil, e de turismo 
Nilo Felix entre outros 
representantes do governo 
do Estado.
 O Presidente da 
Empresa de Pesquisa 
Agropecuária do Estado do 
Rio de Janeiro (Pesagro-
Rio), Paulo Renato, falou 
da importância do Vale do 
Café para o Governo do 
Estado.
 “Essa região é muito 
rica em vários segmentos. 
Temos propriedades que 
investem em pesquisas, 
várias fazendas que 
vem se estruturando no 
Turismo, os produtores de 
Café, Cachaça e Queijos. 

Festival ‘Sabores do Vale do Café’ registra sucesso 
de público e engajamento em sua primera edição
• Evento apoiado pela SeturRJ e Sebrae ocorreu em Vassouras e deu 
posse a 1ª Diretoria da Associação dos Cafeicultores do Vale do Café

Todos mostram que o Agro 
é muito importante para 
a economia fluminense.” 
Disse Paulo Renato.
 Nos dois dias de 
evento, houve painéis, 
palestras, oficinais, 
degustação de produtos 
da região, entre eles o 
Café, Cachaça e Queijos, 
diversas barracas 
com artesanato do Sul 
Fluminense, entre muitas 
outras ações.
 Para o Assessor 
Especial da Setur-RJ e 
coordenador das ações 
na região do Vale do 
Café, Wanderson Farias, 
os resultados do primeiro 
Festival Sabores do Vale 
do Café, foram excelentes.
 “Nós esperávamos 
que seria um grande evento, 
mas as participações do 
público, das autoridades 
e representantes de 
vários setores, foram 
surpreendentes. Nosso 
secretario do Turismo 
Gustavo Tutuca, em 
missão oficial nos EUA, 
agradeceu por meio 
de vídeo, a todos que 
incentivaram esse evento. 
Nossa intenção é realizar 
outras edições em outras 
cidades do Vale do 
Café, sempre apoiando 
e proporcionando 
condições, para unirmos 
os produtores e artesãos 
do Vale do Café, com as 
ações do nosso turismo.” 
Disse Wanderson Farias.
 Para Tadeu 
Oliveria, que assume a 
Secretaria de Turismo de 
Barra do Pirai em janeiro, e 
que estava representando 
a prefeita eleita Katia 

Diretoria da Associação dos Cafeicultores do Vale 
do Café

- Diretor Presidente: João Machado 
- Vice-presidente: Sakae Kagohara
- Diretor Administrativo:Thiago Garcia 
- Diretor Financeiro: Danilo Gama 
- Diretor de Turismo e Comunicação: Carlos Lavinas 

Conselhos Fiscal e Regulador: 
- Luiz Paulo Tostes 
- Vivian Dias 
- Carlos Roberto Leite

- Paulo Roberto Santos (coordenador) 
- Rogério Louzada 
- Dani Bastos 

Indicado da ASCARJ: 
- Luiz Henrique Magalhães
- Bruno Almeida
- Wanderson Farias (APL do Café do Vale do Café)

Miki, o evento mostra a 
importância das parcerias 
entre os municípios, os 
produtores e o governo do 
Estado.
 “Esse Festival 
mostrou como precisamos 
estar sempre juntos, nos 
apoiando, para que toda 
a cadeia de produção, 
seja de café, cachaça, 
queijos, artesanato, 
seja no turismo, consiga 
crescer juntos, gerando e 
aquecendo a economia e 
criando vagas de trabalho.” 
Disse Tadeu. Os dois dias 
do Festival tiveram ainda 
shows musicais.
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 Primeiro Consórcio Intermunicipal 
de Gestão de Resíduos Sólidos do Vale 
do Café. Contamos com quatro prefeituras 
(Barra do Piraí, Rio das Flores, Valença 
e Vassouras), além do Estado do Rio de 
Janeiro, representado pela Secretaria de 
Estado do Ambiente e Sustentabilidade 
(SEAS). Buscamos formas e metas que 
garantam um meio ambiente saudável e que 
proporcione uma melhor qualidade de vida. 
 A gestão compartilhada de resíduos 
sólidos é a maneira de conceber, implementar 
e gerenciar sistemas de resíduos, com a 
participação dos setores da sociedade, 
com a perspectiva do desenvolvimento 
sustentável. 

Consórcio Intermunicipal de Gestão 
de Resíduos Sólidos  - CONVALE
•Prestação de contas  da gestão  Fernando Graça (2021/2024)

Equipe que administra o ConvalePrefeito Fernando Graça - Valença , presidente do Convale

CTDR - Vassouras

Veículo Zero KM adquirido pelo Convale

Mobília zerada na sede do consórcio

Entrega de contentores de lixo aos municípios consorciados
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Coleta Seletiva
 Com parceria com o Estado do Rio de 
Janeiro e a partir da análise de gravimetria 
realizada pela COMLURB, implantamos 
a coleta seletiva. Através de processo 
licitatório, houve a compra de caixas 
coletoras para Valença, Vassouras, Rio das 
Flores e Barra do Piraí. 
Compra de Veículo 
 Através de processo licitatório 
acompanhado pelos quatro consorciados, 
realizamos a compra de um veículo Fiat/
Siena, garantindo um dinamismo maior nos 
serviços do Convale, como a fiscalização no 
aterro sanitário, reuniões na SEAS, visitação 
aos municípios e entrega de documentos. 
Internet  
 Investimos na criação de uma página 
na internet, o site www.convale.rj.com.br 
. Exigência estatutária, a página garante 
mais transparência ao nosso trabalho, 
com acesso fácil a todos os moradores 
dos municípios envolvidos, com todas as 
documentações do consórcio, legislações 
ambientais e órgãos federais e estaduais. 
Estrutura Física
 Até então, o Convale usava todas as 
estruturas de materiais e equipamentos da 
Prefeitura de Vassouras. Com a ciência dos 
quatro municípios, compramos toda mobília 
(mesas, cadeiras, impressora, ventiladores, 
computadores de última geração, geladeira, 
bebedouro, cafeteira e armários). 
Gestão Financeira 
 Através da parceria com os municípios 
consorciados e o Estado do Rio de Janeiro, 
o Convale goza de saúde financeira, fruto de 
uma gestão responsável e da fiscalização 
dos entes consorciados. 
Manutenção 
 Em parceria com a concessionária 
Vale do Café e a Prefeitura de Vassouras, 
houve o investimento em 20 carretas com 
materiais para melhorar o acesso ao aterro 
sanitário. Sempre lembrando que a estrada 
que dá acesso ao aterro é a mesma que 
leva a duas fazendas incluídas no roteiro 
turístico do Vale do Café.

Recuperando a estrada que dá acesso ao Aterro Sanitário

Gravametria

Frutos da coleta seletiva
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 Apostar nos 
jovens, sem esquecer 
a experiência dos mais 
velhos para referenciar o 
trabalho e pavimentar o 
futuro. A Sessão Solene 
da Academia de Letras 
de Vassouras, realizada 
na tarde do sábado, 30 de 
novembro, em sua sede 
no Mara Palace Hotel foi 
marcada pela posse de 
novos acadêmicos juvenis 
e a participação, pelo 
telefone, da presidente 
de honra da entidade, a 
professora Lielza Lemos 
Machado, fundadora da 
ALV.
 A sessão foi 
coordenada pelo 
acadêmico Hamílton 
Moss, presidente da 
entidade. Coordenador 
da Academia Juvenil de 
Letras, o professor de 
Língua Portuguesa Paulo 
Ávila deu posse aos novos 
acadêmicos juvenis: Clara 
de Azevedo dos Passos 
Miranda, Davi Bittencourt 

Sessão Solene destaca ALV referenciada 
na tradição, mas apostando nos jovens

Ganhadeiro e Júlia Novaes 
de Siqueira. Além disso, 
a AJL empossou novas 
sócias colaboradoras: 
Ana Carolina Bilches 
Esteves Scramin, Robin 
de Azevedo dos Passos 
Miranda e Vitória Maria 
Dias da Silva. 
   Entre os adultos, 
novas posses também. 
Foram empossados como 
sócios colaboradores: 
Pedro Paulo Nunes 
de Freitas, Ramayana 
Del´Sechi, Patrick Mathias 
e Padre Geraldo Ferreira 
Dias. Fundadora da 
Academia de Letras, a 
presidente de honra Lielza 
Lemos Machado participou 
da cerimônia a partir do 
viva-voz de um aparelho 
celular. 
 Os jovens 
acadêmicos brilharam. 
Eles realizaram a 
dramatização do poema 
Sorte vestida para um 
funeral, de Robin de 
Azevedo dos Passos 

Miranda. Davi Ganhadeiro 
leu o poema Academia 
de Letras. O acadêmico 
Márcio Medeiros leu o conto 
Uma carta ao morador, 
de sua autoria. Pedro 
Paulo Nunes de Freitas 
apresentou o seu poema 
“Por que do porquê”. Já a 
sócia colaboradora Maria 
Aparecida da Costa Souza 
apresentou Gratidão 
– a voz não calou, 
poema de sua autoria. A 
cerimônia foi encerrada 
com o acadêmico Evaldo 
Gouveia Silva palestrando 
sobre Caetano Furquim.
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 A Prefeitura de 
Vassouras, através da 
Secretaria Municipal 
de Assistência Social, 
realizou nesta terça-feira, 
dia 03. o II Seminário 
sobre Políticas Públicas 
para a Primeira Infância. 
O evento reuniu gestores 
públicos, profissionais 
da assistência social, 
educação, saúde, cultura, 
esporte e meio ambiente 
com o objetivo de debater 
estratégias e avançar 
na formulação do Plano 
Municipal da Primeira 
Infância.
 O seminário é 
uma mobilização para 
conscientização e 

II Seminário sobre Políticas Públicas para a 
Primeira Infância reforça o compromisso de 
Vassouras com o futuro de suas crianças

planejamento de ações 
voltadas para crianças de 
0 a 6 anos com base no 
Marco Legal da Primeira 
Infância (Lei Federal 
nº 13.257/2016). Essa 
legislação estabelece que 
os primeiros 6 anos de 
vida são fundamentais 
para o desenvolvimento 
integral do indivíduo, 
abrangendo aspectos 
físicos, emocionais, 
cognitivos e sociais.
 A secretária 
de Assistência Social, 
Rosa Maria Coelho, 
destacou a importância 
do compromisso de todos 
os órgãos que compõem 
a Rede de Proteção para 

garantir uma infância 
saudável. 
 Foram realizadas 
palestras com 
especialistas da área 
de Primeira Infância, 
contando com profissionais 
como Susilaine Duarte e 
Jaqueline Quintela que 
atuam na ALERJ, Magda 
Elaine Sayão Capute - 
Secretária Municipal de 
Educação, Dra. Raquel 
Santos Pereira Chrispino 
- Juíza de direito do 
Fórum do Méier que atua 
como vice-presidente do 
Comitê Gestor da Primeira 
Infância  no Tribunal de 
Justiça do Estado do 
Rio de Janeiro, Priscilla 

de Freitas Diretora 
do Sistema Único de 
Assistência Social (SUAS) 
de Vassouras e Raila 
Pontes Assistente Social 
do SUAS de Vassouras.  
 Além destes 
momentos de aprendizado, 
pela manhã, houve uma 
mesa de debate com a 
participação de gestores 
municipais trazendo 
informações relevantes 
sobre a atuação de suas 
secretarias em prol da 
primeira infância e a 
necessidade do trabalho 
intersetorial. Na parte 
da tarde, outra mesa de 
debate foi realizada com 
a participação de Hélio 

Luiz Júnior, conselheiro 
tutelar; Dra. Flávia 
Beatriz Borges, juíza da 
infância e juventude; Dr. 
Ramon Leite de Carvalho 
- Promotor de justiça; 
Danusa de Oliveira Costa 
Machado, Comissária 
da Infância, Juventude e 
Idoso, sendo estes três 
últimos da comarca de 
Vassouras. Nesta mesa, 
o tema abordado foi sobre 
a atuação dos órgãos de 
defesa no enfrentamento 
da violência contra criança 
e sobre as potencialidades 
e fragilidades do Sistema 
de Garantia de Direitos de 
Vassouras. 
 A prefeita eleita, 

Rosi Silva, comentou a 
relevância do evento e 
sua visão para a gestão. 
“Cuidar da primeira 
infância é investir no futuro 
de nossa cidade. Este 
seminário é uma etapa 
importante para garantir 
que todas as crianças 
de Vassouras tenham 
acesso às oportunidades 
que merecem. Juntos, 
estamos construindo uma 
cidade mais acolhedora 
e comprometida com 
o desenvolvimento 
humano.”
 Com eventos como 
este, Vassouras reafirma 
seu compromisso com o 
futuro de suas crianças.

 A cerimônia de 
premiação do XII Prêmio 
Crea-RJ de Trabalhos 
Científicos e Tecnológicos, 
foi realizada no dia 3 
de dezembro, no Clube 
de Engenharia - RJ. O 
evento que tem o objetivo 
de destacar a produção 
acadêmica, teve como tema 
da edição 2024 “O Desafio 
da Mudança Climática para 
o Futuro da Engenharia” 
e a Univassouras 
novamente teve trabalhos 
contemplados. 
 A Univassouras 
recebeu do Conselho 
Regional de Engenharia 
e Agronomia- CREA-
RJ o troféu e certificado 
de reconhecimento à 
valorosa contribuição da 
instituição de ensino para 
o sucesso da premiação 
e pelo desenvolvimento 
da produção acadêmica 
na área tecnológica. 
Ambos foram entregues 
ao assessor de 
relações institucionais, 
prof. Hamilton Moss, 
representando o reitor 
da Univassouras Marco 
Antonio Soares de Souza, 
que esteve presente ao 
lado dos autores dos 
trabalhos.
Na categoria dissertação, a 
Univassouras foi premiada 
pelos trabalhos:
 Engenharia e 

Univassouras é contemplada no XII Prêmio 
Crea-RJ de Trabalhos Científicos e Tecnológicos

Sustentabilidade: O 
Projeto Amb+ Sustentável 
Universidade de 
Vassouras como Resposta 
à Crise Climática. Autoria: 
Leonardo Feijó Silvestre 
Mattos; Orientação: 
Margareth
Maria de Carvalho Queiroz 
e Coorientação: Paloma 
Martins Mendonça.
APLICATIVO "CONHEÇA 
SEU RIO": EDUCAÇÃO 
E INOVAÇÃO PARA 
A PRESERVAÇÃO 
HÍDRICA. Autoria: Nicole 
Aparecida Martins Klimko 
Fraguas;  Orientação: 
Cristiane Siqueira e 
Coorientação: Carlos Vitor 
de Alencar Carvalho.
 Na categoria 
TCC, o trabalho 
premiado foi: BARRA 
DE FIBRA DE VIDRO 
COMO ALTERNATIVA 
À BARRA DE AÇO EM 
ESTRUTURAS DE 
CONCRETO ARMADO. 
Autoria: Matheus 
Barbosa Maltez de Paiva; 
Orientação: Antônio Paulo 
Coelho e Coorientação: 
Cláudio Bonfante de 
Oliveira. 
 O reitor da 
Univassouras, Marco 
Antonio Soares de Souza, 
manifestou sua satisfação 
pela conquista que 
reforça o compromisso 
da instituição com a 

excelência acadêmica e a 
inovação. E acrescentou: 
“O tema deste ano reflete a 
urgência de repensarmos 
nosso papel como 
engenheiros, professores 
e cidadãos diante das 
transformações globais. 
Os trabalhos premiados, 
desenvolvidos por nossos 
alunos e professores, são 

exemplos de soluções 
concretas para esses 
desafios. Cada um desses 
projetos traduz nossa 
missão institucional de aliar 
conhecimento acadêmico 
à prática profissional, 
buscando sempre impacto 
positivo para a sociedade 
e o meio ambiente. Este 
prêmio também reforça 

a importância do diálogo 
entre as instituições de 
ensino e o Sistema Confea/
Crea, unindo esforços 
para promover avanços 
tecnológicos e sustentáveis 
na área da engenharia”. 
O reitor ainda parabenizou 
alunos, professores e 
equipes técnicas envolvidas 
nos projetos. “Vocês são o 

reflexo da nossa crença 
em uma educação de 
qualidade, capaz de formar 
profissionais competentes 
e cidadãos conscientes. 
Seguiremos firmes no 
propósito de construir 
um futuro mais justo, 
sustentável e inovador”, 
concluiu.
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 Destaque no 
cenário do Jiu-Jitsu 
regional, o faixa-preta 
vassourense Leandro 
Cardoso organizou na 
tarde do sábado, dia 
30 de novembro, um 
seminário sobre artes 
marciais no Hotel Vale 
Zirá, às margens da 
RJ 121, em Vassouras. 
O evento recebeu um 
dos brasileiros mais 
conhecidos no universo 
das lutas marciais: 
Demian Maia, um dos 
destaques do UFC. 
 A presença de 
Maia chamou a atenção 
do público interessado 
no tema não só na 
região. Mais de 120 
pessoas participaram 
do seminário, entre eles 
lutadores e apreciadores 
do esporte em estados 
como Minas Gerais e 
São Paulo. 
 Leandro Cardoso, 
que é afiliado à Escola 
Demian Maia de Jiu-
Jitsu, em São Paulo, 
ficou bastante satisfeito 
com o resultado do 
seminário. “O evento foi 
um sucesso. Demian 
Maia deu um show 
de técnica, humildade 
e profissionalismo. 
Gostaria de agradecer 
todos os que apoiaram 
e compareceram ao 
evento”, afirmou.

Seminário em Vassouras sobre artes 
marciais recebeu Demian Maia, ídolo no UFC

 A equipe do 
Projeto Vassouras 
Wrestling fez bonito 
em Valença no sábado, 
dia 7 de dezembro, 
no 15º Desafio Kuro 
Óbi. Para quem não 
sabe, Wrestling é o 
termo em inglês para 
“luta corpo a corpo”, 
a luta livre. Os três 
atletas vassourenses 
que foram a Valença 
voltaram campeões. 
Todos competiram 
na categoria No-
GI Submission. Na 
competição, Vassouras 
foi representada pelos 
lutadores Sérgio 
Alejandro , Lucas 
Tamiozzo  e Fernando 
Hadad.
 As aulas do 
projeto são gratuitas 
e acontecem à terças 
e quintas-feiras, 
sempre às 21h, no 
Centro Administrativo 
da Prefeitura de 
Vassouras. O projeto, 
coordenado pelo 
lutador Fernando 
Hadad, tem como 
padrinho o lutador 
Antoine Jaoude, da 
seleção brasileira, um 
dos maiores nomes do 
Wrestling mundial.

Vassouras brilha no 
Desafio Kuro Óbi de 
Luta Livre em Valença

 Morador da 
Pedreira, em Vassouras, 
o atacante Piettro 
Cabral chega ao final do 
ano em alta. Atleta do 
Resende desde 2022, 
Piettro coleciona títulos 
e bom desempenho 
desde que chegou às 
Agulhas Negras. Ele foi 
artilheiro da Série Prata 
da Taça Rio e duas vezes 
artilheiro no Campeonato 
Metropolitano. No 
alvinegro do Vale, ganhou 
ainda a Taça Rio, em 
2022, o Metropolitano e a 
Recopa deste ano. 
 Filho da ex-
jogadora Mariana Cabral, 
revelada pelo Vasco após 
se destacar nas peladas 
de rua e em jogos da 
base no estádio municipal 
de Vassouras, onde 
disputava futebol com os 
meninos, Piettro deu seus 
primeiros chutes no projeto 
esportivo Gente que 
Faz, criado pelo servidor 
público Jorge Adauto. 
Em Vassouras, levantou 
diversos campeonatos e 
foi quatro vezes artilheiro 
pela equipe do projeto. 
 Para 2025, 
Mariana Cabral é otimista. 
“A expectativa para o ano 
é muito boa. O técnico 
do sub-15 do Resende já 
sinalizou que vai chama-
lo para algumas partidas. 
E ele só fará 14 anos em 
junho. Ele é rápido, chuta 

Filho de peixe: Piettro Cabral se firma 
nas categorias de base e é nova 
aposta para chegar aos profissionais
• Aos 13 anos, destaque em Resende, Piettro é 
filho de Mariana Cabral, ex-Vasco e Volta Redonda

forte, bate bem no gol. 
Acredito que em 2025 
ele poderá mostrar o seu 
potencial cada vez mais”.
 Não que ela 
seja uma mãe coruja, 
deslumbrada pelos feitos 
do filho. Pelo contrário, 
a experiência em campo 
e o carinho pelo garoto 
fazem de Mariana uma 
mãe crítica e pé no chão. 

“Cobro bastante dele. 
Futebol não é fácil. Cobro 
dedicação, cobro que 
estude bastante. Ele é 
bom jogador, tem tudo 
para dar certo. Mas eu sei 
que tudo é oportunidade, 
momento. E já disse a 
ele: ‘não basta amor ao 
futebol, é preciso ter 
pensamento de jogador, 
de atleta’.
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 A l v i n e g r o s 
de várias gerações 
resolveram se unir para 
acompanhar, juntos, uma 
tarde histórica para o 
Botafogo de Futebol e 
Regatas. Antes das 17 
horas, horário marcado 
pela Conmebol para 
a decisão da principal 
competição de futebol 
do continente, a Copa 
Libertadores da América, 
no estádio Monumental de 
Nunez, em Buenos Aires, 
contra o Atlético Mineiro, 
eles já começavam a se 
aglomerar em torno do 
bar que hoje funciona na 
antiga estação ferroviária 
da cidade.
 A ideia de levar 
os alvinegros para 
acompanharem o jogo em 
um espaço público partiu 
do gerente de banco Diogo 
Vieira. “Adoram dizer que 
não temos torcida, que 
cabemos em uma kombi. 
Então, resolvi chamar 
os amigos e mostrar a 
força dos alvinegros em 
Vassouras, no dia em 
que nos tornamos não só 
campeões da América, 
mas a maior torcida 
brasileira acompanhando 
um jogo fora do Brasil”, 
explica Diogo, que disse 
ter escolhido o bar da 
estação pelo fato de 
outras torcidas já terem 
se utilizado do espaço, 
com o objetivo mesmo de 
medir forças com os rivais. 
Ele organizou o encontro 
alvinegro com os amigos 
João Vitor e José Marcos 
Terra Cruz. 
 Não demorou 
para que o jogo, que 
começou tenso com 
a expulsão do volante 
Gregore com menos de 
um minuto, ficasse à 
feição dos alvinegros. Luiz 
Henrique tirou o grito de 
gol entalado na garganta 
alvinegra aos 35 minutos 
do primeiro tempo. Aos 
44, o lateral Alex Telles, 
de pênalti, aumentou a 
vantagem. Vargas ainda 

Botafoguenses de Vassouras se reúnem 
na antiga estação e celebram título da 
Libertadores em sábado inesquecível

descontou, aos 2 do 
segundo tempo, trazendo 
emoção para a final. Mas, 
àquela altura, o domínio 
alvinegro (carioca) era 
tamanho que nem o mais 
pessimista botafoguense 
ousou pensar no pior, 
apesar de todo histórico 
de ceticismo da torcida da 
estrela solitária. No apagar 
das luzes, como diriam os 
antigos narradores, Júnior 
Santos fez o terceiro e deu 
aos vassourenses a senha 
para deflagar a festa, que 
como manda a tradição, foi 
na Broadway. 
 Médico, Gutemberg 
Assed cresceu em um 
momento difícil da história 
alvinegra. Amadureceu o 
amor pela estrela solitária 
durante as décadas de 
1970 e 80, quando o 
Botafogo amargou 21 anos 
sem título. Fez questão de 
acompanhar a decisão ao 
lado da mulher, Natalina, 

e do filho, Daniel, aluno do 
11º período de Medicina 
da Universidade de 
Vassouras. “Acompanhar 
o jogo aqui, em um espaço 
tão icônico da cidade, ao 
lado de pessoas especiais, 
é algo inesquecível. Ajuda 
a relembrar momentos 
marcantes, com muita 
emoção envolvida e gosto 
de infância”, afirmou o 
alvinegro, que depois 
do jogo extravasou a 
felicidade tão aguardada. 

 Para o estudante 
de Medicina João Vítor 
Macedo havia muito o que 
celebrar. “O Botafogo é uma 
herança de família, né? 
Ver o Botafogo campeão 
é lembrar do sorriso mais 
sincero de quem nos 
deixou essa herança”, 
comentou em meio a 
abraços comoventes de 
diversas gerações: dos 
alvinegros forjados nos 
duros anos 1970 e 80, que 
aguardaram mais de 20 

anos pelo primeiro grito 
de campeão, aos meninos 
ainda imberbes que 
ouviram muitas histórias 
destes tempos magros 
e agora vibram com as 
jogadas de Luiz Henrique, 
Savarino e Almada. 
Uma geração que deve 
inaugurar um novo jeito 
de o alvinegro enxergar o 
futebol e o mundo. 
 Brasileiro – Uma 
semana depois do título 
na Argentina, o Botafogo 
ganhou também o 

campeonato brasileiro, 
transformando 2024 em 
um ano mágico para a 
torcida alvinegra. Dessa 
vez, no entanto, não houve 
festa organizada. “Com 
o jogo na Argentina, a 
gente se concentrou aqui. 
Mas na última rodada do 
Brasileiro a maioria de nós 
estava no Rio, no estádio, 
comemorando o título no 
Nílton Santos”, explicou 
Diogo Vieira, que já sonha 
em ver o Botafogo em 
campo em 2025.
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Musculação, Personal Trainner, Ginástica Aeróbica, Zumba 
Personal Trainner Russão

Rua Rui Barbosa, nº. 82 – loja 01 - Cel.: (24) 9277-2638 

Pacote promocional
Horário de funcionamento De segunda a Sexta – de 6:00 hs as 22:00 hs

Sábados – de 9:00 hs as 12:00hs

 O concorrido 
mercado de estética 
e produtos de beleza 
feminina ganha mais 
uma marca para 
disputar as atenções 
das mulheres: a Linha 
Lendária, da Artbranoh 
Cosméticos, lançada 
na quinta-feira, 12, no 
Vassouras Country 
Club. A iniciativa é mais 
do que uma marca. Ela 
é, segundo a criadora, 
Mary Mel,  “um marco de 
superação, resiliência e 
transformação”. 
 E s t a m o s 
celebrando não apenas 
os produtos, mas 
também a história por 
trás da criação da 
marca, destacando 
o empoderamento 
de mulheres que 
enfrentaram desafios 
e se reergueram mais 
fortes - ressaltou Mary, 
explicando que a marca 
é a junção dos nomes  
dos filhos Arthur, Brayan 
e Noah.
 A Linha Lendária 
que promete cair no 
gosto das mulheres é 
composta por produtos 
desenvolvidos para 
transformar os cuidados 
capilares em uma 
experiência única, com 
tecnologia avançada 
e ingredientes que 
promovem resultados 
reais. 
 Entre os 
produtos, destacam-
se: Progressiva: um 
retexturador que 
proporciona um 
alisamento perfeito, 
alinhando os fios e 
deixando o cabelo 
com aspecto saudável 

Linha Lendária entra no 
mercado de produtos de Beleza
• Iniciativa é de influencer de Vassouras e já ganha as atenções das mulheres

e natural e Máscara 
Hidratante.
 Os cosméticos 
podem ser encontrados 
no mercado livre ou 
pelas redes sociais @
marymeloficiall ou @
ar tb ranohcosmet i cs 
e também através 
do WhatsApp (24) 

981113226. Mariza Dias, 
ou Mary Mel, como é 
conhecida, é profissional 
da beleza, bombeira civil 
e influencer digital. A 
mineira, criada na Bahia, 
é casada com Rogério 
de Souza Teixeira e 
mora atualmente em 
Vassouras.
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 Uma grande 
perda para a cultura de 
Vassouras. Fundador 
do Museu de Literatura 
de Andrade Costa e 
idealizador do Festival 
de Poesias de Andrade 
Costa, Waldir Ribeiro Do 
Val morreu na quinta-
feira, 28 de novembro, 
no Hospital de Clínicas 
Nossa Senhora da 
Conceição, em Três Rios, 
aos 96 anos. A causa 
mortis não foi divulgada. 
 Bacharel em 
Direito, paulista de 
Ariranha, fundou a 
Editora Galo Branco, 
especializada em poesia. 
Autor de três livros de 
poesia e de estudos 
notáveis sobre o poeta 
maranhense Raimundo 
Correia. Foi secretário 
literário de Augusto 
Frederico Schimidt, de 
quem preparava uma 
biografia. 
 Radicado há 
décadas em Andrade 
Costa, criou o Festival 
de Poesias em 2014. 
Foram seis festivais, até 
2019. Com a pandemia, 
o evento não teve 
novas edições. Com 

Idealizador do Museu de 
Literatura de Andrade Costa, 
Waldir Do Val morre em Três Rios

recursos próprios, Do 
Val construiu o Museu 
da Literatura, único do 
gênero em todo o estado 
do Rio de Janeiro. Vítima 
do Mal de Alzheimer, o 

quadro de saúde de Do 
Val piorou bastante no 
último ano. Ele deixa dois 
filhos e foi sepultado no 
Cemitério São Leopoldo, 
em Paraíba do Sul.

Lourdes Valadares do Sarau Itinerante ao Pé da Letra esteve dois meses a trás com a irmã Dyrce  
Do Val e com o próprio Waldir  tentando  resgatar o Festival de Poesias de Andrade Costa

 O fomento à leitura é 
destaque no encerramento 
das atividades em boas 
práticas na Educação 
Municipal de Vassouras. 
A iniciativa, reunindo 
profissionais da Educação, 
alunos e autoridades no 
Auditório da Prefeitura 
de Vassouras, no final de 
novembro, homenageou 
os vencedores da etapa 
municipal do Prêmio 
Magda Soares. 
 O primeiro 
lugar foi para o Projeto 
Pequenos Autores, 
Grandes Histórias: A 
Magia da Escrita Coletiva, 
desenvolvido pela 
professora Ana Cláudia 
Rodrigues Nunes e uma 
turma do 2º ano do Ensino 
Fundamental. A iniciativa 
objetivou fomentar a 
leitura, a escrita e a 
criatividade dos alunos. 
 Por meio da 
escrita coletiva, os 
estudantes criaram um 
livro intitulado "Amizade", 
participando de todas as 
etapas: elaboração da 
narrativa, escolha do título, 
produção das ilustrações 
e organização do texto 
final. A história aborda a 
construção de laços entre 
crianças em uma aventura 
que destaca o valor da 
amizade e do trabalho em 
equipe. 
 O projeto utilizou 
estratégias pedagógicas 
inclusivas, como o apoio 
visual das ilustrações 
e reflexões sobre o 
sistema de escrita, 
garantindo a participação 
de todos os alunos, 
independentemente do 
nível de alfabetização. O 
resultado foi a elaboração 
do livro com apoio da 
Estante Mágica, ganhando 
o entusiasmo dos alunos. 
 O projeto foi além 
do desenvolvimento 
acadêmico, promovendo 
autoestima, cooperação e 
senso de pertencimento, 
reforçando o poder da 
educação criativa e 
colaborativa - ressaltou 
a professora e autora 
do projeto Ana Cláudia 
Rodrigues Nunes.
 O segundo lugar 
foi conferido ao Projeto 
Pequenos Cientistas 
- A Curiosa vida das 
Formigas, desenvolvido 

Educação de Vassouras se 
destaca por incentivo à leitura
• Prêmio Magda Soares homenageia profissionais da 
Educação e alunos por projetos de leitura na Educação Infantil

pelo professor Jefferson 
da Mota Rufino, com 
alunos do 1º ano do 
Ensino Fundamental. 
A iniciativa explorou o 
universo das formigas 
como meio para integrar 
ciência, alfabetização e 
criatividade. 
 Através de 
atividades interativas 
e lúdicas, o projeto 
despertou o interesse 
dos alunos pela pesquisa 
e pelo aprendizado. As 
produções resultaram 
em revistas científicas, 
paineis de anatomia das 
formigas, confeccionados 
com materiais reciclados, 
produção de um 
microscópio para observar 
as formigas, entre outras. 
 Em terceiro 
colocado ficou o projeto 
Na Minha Sala Tem 
Autor - A Casa de Ruth, 
desenvolvido pelos alunos 
do 2º ano do Ensino 
Fundamental na Escola 
Municipal Magally Sayão. 
Inspirado nas obras de 
Ruth Rocha, o objetivo 
foi fomentar o gosto pela 
leitura, ampliar o repertório 
literário e estimular a 
criatividade. As atividades 
envolveram a leitura de 
diversos textos da autora, 
reflexões sobre valores 
transmitidos nas histórias 
e produções coletivas, 
como listas de palavras e 
reinterpretações criativas 
das obras. 
 O projeto também 
explorou habilidades 
i n t e r d i s c i p l i n a r e s : 

Ciências: cultivo 
de um jardim com 
alpiste, promovendo 
observação e registro 
do desenvolvimento das 
plantas. Matemática: 
composição e 
decomposição de números 
utilizando materiais 
manipuláveis e  História e 
Geografia. 

Homenagem Surpresa 

 A Secretária Magda 
Elaine Sayão Capute 
também foi homenageada 
pela incentivo a 
alfabetização como 
poder libertador de uma 
educação transformadora. 
Outras homenageadas 
foram as professoras 
Therezinha Morais e 
Ana Maria Barbosa e 
a professora Silvana 
Sampaio, formadora do 
curso de Leitura e Escrita 
na Educação Infantil. 
 O Programa 
LEEI oferta educação 
continuada aos 
profissionais da Educação 
Infantil com foco na 
oralidade, leitura e escrita, 
apoiando professores 
para o desenvolvimento 
de práticas educativas 
ampliando as experiências 
das crianças em linguagem 
escrita.
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 Alunos e 
professores da Equipe 
de Jiu Jitsu Double Five 
encerram o ano com bons 
motivos para comemorar. 
Atendendo gratuitamente 
mais de 350 crianças 
com idades a partir de 
quatro anos, além de 
adultos, o Double Five 
se credencia ainda com 
a graduação de Gisele 
Maciel, primeira mulher 
de Mendes que recebe a 
Faixa Preta de Jiu Jitsu. 
 É uma grande 
conquista para nosso 
município que nunca 
antes teve esse feito 
- ressaltou um dos 
idealizadores do projeto, 
Alan César de Oliveira 
Corrêa. 
 A talentosa atleta 
carrega um histórico de 
lutas. Ela treina há cerca 
de 19 anos, é professora 
de Muay-Thai e conhecida 
nos tatames pelas lutas 
de MMA e Muay-Thai. 
“Me sinto honrada por 
esse título que é fruto de 
muita dedicação”, disse 
Gisele. 

PROJETO 

 Com o objetivo 
de auxiliar a formação 
de crianças, aliando 
disciplina a hábitos 
saudáveis, o Double 
Five ganhou a adesão 
da comunidade. A festa 
de confraternização do 
projeto, realizada no final 
de novembro no Ciep 288 
de Mendes, mostrou a 
força da equipe reunindo 
cerca de 750 pessoas. 
Durante o evento 156 
alunos foram graduados. 
 E n t e n d e m o s 
também a importância da 
inclusão social e desta 
maneira estamos fazendo 
a diferença, não somente 
na nossa cidade, mas em 

Projeto Double Five brilha nos tatames
• Encerramento das atividades esportivas reúne mais de 750 pessoas e 
confere o título a aluna como primeira mulher faixa preta em Jiu Jitsu em Mendes

toda região. Nosso projeto 
é referência e recebemos 
alunos de outras 
cidades - concluiu Alan, 
lembrando que a equipe 
desenvolve metodologia 
única no sul do Estado, 
conferindo ao grupo 
títulos como Campeão 
Brasileiro, Campeão 
Estadual, Campeão 

Pan-americano, Kids 
Internacional, entre 
outros.
 Interessados em 
participar do Double 
Five podem procurar 
organizadores nas salas 
de aulas do Ciep 288, 
a partir das 14h30 ou 
pelo WhatsApp (24) 
999393897.
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 A Festa da 
Padroeira de Vassouras, 
Nossa Senhora da 
Conceição, reuniu 
centenas de fiéis entre 
os dias 29 de novembro 
a 8 de dezembro. Com 
programação variada 
atendendo a todas as 
idades, as festividades 
foram divididas entre 
religiosas e sociais. 
O evento consagrou 
a interação entre as 
paróquias e contou com 
a presença de padres de 
outras localidades.  
 Com o tema "Com 
Maria rumo ao Centenário 
da Diocese de Valença, 
Memória, Gratidão e 
Missão”, a abertura da 
festa teve Missa Solene 
na Igreja Matriz presidida 
pelo Padre José Antônio. 
 “A Festa foi um 
grande momento de 
manifestação da fé do 
povo vassourense e sua 
devoção à Padroeira 
Imaculada da Conceição, 
e também o momento de 
encontro entre os irmãos 
e irmãs da fé. Uma 
missa belíssima cantada 
pelo nosso coral Nossa 
Senhora da Conceição, 
que há um ano estava 
sendo preparado pela 
maestrina Fernanda, de 
Paraíba”, disse o Padre 
José Antônio.
 Com nove dias 
de oração - em que 
os fiéis e religiosos se 
prepararam para celebrar 
a Festa da Padroeira - 
o evento contou com a 
presença das pastorais 
e movimentos, serviços 
da igreja, comunidade 
e diversos setores da 
paróquia. As orações 

Festa da Padroeira Nossa Senhora 
da Conceição reúne milhares de fieis
• Evento contou com programação religiosa e social, reunindo fiéis de todas as idades

foram reforçadas pelos 
padres Betinho e Carlos 
Alberto, das paróquias 
Santo Antônio da Estiva e 
Miguel Pereira. 
 No dia da 
Padroeira, celebrado 
em 8 de dezembro, as 
festividades contaram 
ainda com Missa Solene 
e a famosa Procissão 
Luminosa. 

HOMENAGENS 
 A Irmandade 
da Nossa Senhora da 
Conceição da Freguesia 
de Vassouras, marcou 
presença com a acolhida 
dos seus novos membros 
eleitos. As festividades 
deram espaço ainda 
para concessão de 
Título de Benemérito aos 
membros da comunidade 
que colaboraram com 
a Irmandade Nossa 
Senhora da Conceição. 
Entre os homenageados 
estão a professora 
Lielza Lemos Machado, 
o ex-prefeito Pedro Ivo 
da Costa, José Carlos 
Ganhadeiro, João 
Evangelista Pereira Dias, 
entre outros. 
 “ A g r a d e c e m o s 
a Deus e aos nossos 
parceiros, como a 
Prefeitura Municipal, 
através da vice-prefeita 
e prefeita eleita, Rosi 
Silva, que promoveu um 
grande show da Adriana 
Calcanhoto, no dia 7, na 
Praça, aos nossos fieis, ao 
Padre Jéttero da paróquia 
de Juparanã, e a parceria 
entre as paróquias, 
revelando solidariedade 
e comunhão entre as 
igrejas - concluiu Padre 
José Antônio.
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 O subsecretário 
de turismo do estado do 
Rio de Janeiro, Nilo Félix 
e o Assessor Especial 
da Setur-RJ, Wanderson 
Farias, receberam, nesta 
segunda-feira, dia 09 de 
dezembro, prefeitos e 
autoridades do Espírito 
Santo. 
 Eles são 
representantes do 
Consórcio Público da 
Região Noroeste (CIM 
Noroeste), constituído por 
15 cidades do Espírito 
Santo, que engloba uma 
região com quase 500 mil 
pessoas. 
 Os prefeitos, 

 A Assembleia 
Legislativa do Estado 
do Rio de Janeiro (Alerj) 
aprovou nesta terça-
feira (3/12) o Projeto de 
Lei 4.413/24, que institui 
o regime Tax Free, um 
programa de reembolso 
de impostos (ICMS) 
em compras feitas por 
turistas estrangeiros 
durante a viagem ao 
Brasil. O Projeto de Lei 
segue agora para sanção 
do governador Cláudio 
Castro. 
 Após entrar em 
vigor, será feita a licitação 
para escolher a empresa 
que vai operar o Tax Free. 
A estimativa é que a lei já 
esteja funcionando já nas 
férias de julho de 2025. 
 -  O Tax Free é 

Setur-RJ recebe visita de prefeitos 
e autoridades do Espírito Santo
• O encontro teve objetivo de troca de experiências turísticas entre os dois estados

Sidiclei Andrade, Pancas 
(ES) que também é 
presidente do Consórcio, 
Jailson Quiuqui, de 
Águia Branca (ES) e 
vice president do CIM, 
Augusto Ferreira, chefe do 
executivo de Marilandia 
(ES), que assumirá a 
presidência do CIM em 
2025 estavam a frente do 
grupo. 
 Também foram 
ao encontro, Anderson 
Couto, Vereador e vice 
prefeito eleito de Pancas, 
além de Smilei Oliveira,
Superintendente do 
Consórcio e de Mauro 
Estevan, Assessor do 

CIM. 
 Em pauta na 
reunião, estava a troca 
de experiências sobre as 
ações e investimentos 
nos 12 polos turísticos do 
Estado do Rio, que vem 
despertando o interesse 
de cidades do estado 
vizinho. 
 “É um honra para 
nós da Setur, poder 
compartilhar as nossas 
ações no turismo que vem 
dando bons resultados 
para nossa economia” 
comentou Nilo Félix, 
subsecretário estadual 
de Turismo do Rio de 
Janeiro. 

Uma das regiões em 
destaque, abordada no 
encontro, foi o Vale do 

Café. 

 O grupo do 
Espírito Santo, esteve 
também em Miguel 
Pereira, conhecendo os 
atrativos e investimentos 
no turismo da cidade. 
 Ao final do 
encontro, houve um 
acordo de pretensões 
de parcerias de boas 
práticas, que possam 
ser implementadas nas 
cidades do Noroeste do 
Espírito Santo. 
 O Assessor 

Especial da Setur-
RJ  e coordenador das 
ações no Vale do Café, 
Wanderson Farias, 
explicou aos visitantes, 
as principais ações que 
ocorrem durante todo 
o ano nas cidades da 
região. 
 As Rotas Turísticas 
do Café, Cachaça e do 
Queijo, atividades do 
APL, os festivais, entre 
eles o Festival dos 
Sabores do Vale do Café, 
entre outros eventos, 
chamaram a atenção 
dos representantes do 
Consórcio CIM Noroeste. 
 “Reuniões como 

essa, onde há o interesse 
dos nossos vizinhos do 
Espírito Santo, traduzem 
os resultados da política 
que o nosso secretário 
Gustavo Tutuca, vem 
implantando nos últimos 
anos no Rio de Janeiro, 
principalmente no interior 
do Estado. Nosso estado 
está fechando o ano com 
cerca de 1.5 milhões de 
turistas nos visitando 
em 2024. E poder 
compartilhar nossas 
experiências, sobretudo 
do Vale do Café, é 
gratificante para todos 
nós da Setur.” Comentou 
Wanderson Farias.

Rio de Janeiro dá passo importante 
para implementação do Tax Free
• Projeto de Lei foi aprovado na Alerj e segue para sanção do governador

um novo capítulo para 
o turismo no Rio de 
Janeiro, uma conquista 
fundamental para o 
estado. Estamos batendo 
recordes na chegada de 
turistas internacionais e 
essa medida é mais um 
atrativo, fomentando uma 
experiência de compra 
diferenciada para nossos 
visitantes estrangeiros. 
Não tenho dúvida que 
vamos aumentar ainda 
mais o fluxo turístico 
e fortalecer toda a 
economia local que já 
está bastante aquecida 
pelo turismo - disse o 
secretário de estado 
de Turismo, Gustavo 
Tutuca.  
 A renúncia fiscal 
será progressiva nos 

primeiros três anos de 
implementação, com 
valores estimados de R$ 
11,5 milhões (2025), R$ 
24 milhões (2026), e R$ 
49,7 (2027), atingindo 
sua maturidade plena a 
partir de 2028. Segundo 
levantamento do Instituto 
Fecomércio de Pesquisa 
e Análises do Rio de 
Janeiro (IFEC RJ), o 
Tax Free tem potencial 
para dobrar o valor gasto 
por turistas no Rio de 
Janeiro. Quando estiver 
funcionando em sua 
plenitude, os valores 
podem passar de US$ 
212 milhões para US$ 
411 milhões anuais – o 
que representaria um 
impacto superior a R$ 2 
bilhões na economia.
 O Tax Free já 
funciona em países 
como Uruguai, Argentina 
e Chile.
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 O Vale do Café 
foi um dos destaques 
da cerimônia anual do 
Prêmio Top Hotel RJ 
2024, realizada no último 
dia 27 de novembro no 
Copacabana Palace.
 A premiação, que 
é uma iniciativa da ABIH-
RJ e da HotéisRIO, tem 
por objetivos reconhecer 
e valorizar as melhores 
práticas do setor hoteleiro, 
lançando luz sobre 
projetos de excelência que 
impactam positivamente 
a sociedade, o meio 
ambiente e a economia, 
servindo de inspiração 
para toda a cadeia do 
turismo.
 O Vale do Café 
saiu vitorioso de duas 
das quatro categorias da 
premiação. A Pousada 
Vale do Café ficou em 
primeiro lugar na categoria 
"Empreendedor ismo" , 
enquanto o Hotel Fazenda 

Projeto "Experiência Rio" encerra 
edição 2024, na capital fluminense
• O roadshow foi promovido pelo Governo do Estado do Rio de Janeiro, por 
meio da Secretaria de Estado de Turismo (Setur-RJ) e da TurisRio, passando 
por 9 cidades, emissoras de turistas para os destinos fluminenses
 Uma noite para 
celebrar sucessos. O 
projeto “Experiência Rio 
de Janeiro” realizou, nesta 
segunda-feira (25), a 
sua última edição do ano 
de 2024, contemplando 
agentes e operadores 
da capital fluminense. 
A ação aconteceu no 
Restaurante Rubaiyat Rio, 
localizado na Zona Sul do 
Rio, com a presença de 
autoridades, especialistas 
e expositores do estado 
do Rio de Janeiro. O 
projeto é promovido pelo 
Governo do Estado do Rio 
de Janeiro, por meio da 
Secretaria de Estado de 
Turismo do RJ (Setur-RJ) 
e da TurisRio.
 Na ocasião, o 
público fez uma imersão 
por vídeos, talkshows e 
atrações culturais no que 
há de melhor no estado do 
Rio de Janeiro. O projeto 
mostrou as potencialidades 
do RJ aos agentes e 
operadores do turismo, 
fomentando a atividade 
econômica do segmento. 
No evento, os players 
da cadeia produtiva da 
cidade passaram por uma 
capacitação e participaram 
de uma rodada de negócios 
com a oferta de atrativos 
das cidades fluminenses.
 “A ideia é 
proporcionar experiências 
incríveis aos viajantes e ao 
mesmo tempo estimular 
a economia do setor de 
turismo no nosso Estado, 
que vem crescendo e 
batendo recordes tanto 
na atração de turistas, 
quanto na movimentação 
econômica de grandes 
eventos, realizados ao 
longo deste ano de 2024”, 
ressalta o secretário 
de Estado de Turismo, 
Gustavo Tutuca.
 O roadshow 
passou ao todo por 9 
cidades, consideradas 

importantíssimas nos 
mercados emissores de 
turistas para o Estado. Ao 
longo da circulação do 
projeto, cerca de 1,6 mil 
agentes foram capacitados 
em todo o Brasil, elevando 
a oferta turística dos 
destinos fluminenses. O 
Experiência Rio passou 
por Juiz de Fora (MG), 
Belo Horizonte (MG), 
Uberlândia (MG), Goiânia 
(GO), Brasília (DF), 
Ribeirão Preto (SP), 
Campinas (SP), São 
Paulo (SP), Curitiba (PR) 
e encerrou a última ação 
do ano, no Rio de Janeiro 
(capital). 
 "Esta iniciativa 
abre muitas portas no que 
diz respeito à emissão 
de turistas para o estado 
do Rio de Janeiro. 
Chegamos ao fim da 
edição 2024, consolidando 
o “Experiência Rio de 
Janeiro” como uma dos 
maiores projetos do ano, 
mostrando todas as 
nossas potencialidades, 
sobretudo, as do interior, 
promovendo as nossas 
12 regiões turísticas 
do Estado”, destacou o 
secretário Tutuca. 
 Em todas as 

cidades foram realizadas 
ações que propõem 
o fortalecimento de 
relacionamento com o 
mercado com objetivo 
de aumentar o fluxo de 
turistas em todo o RJ. 
Segundo o presidente da 
TurisRio, Sergio Ricardo 
de Almeida, o Estado 
tem se consolidado como 
referência em experiências 
turísticas autênticas e 

diversificadas. 
 " E s t a m o s 
colocando o Rio de 
Janeiro na prateleira de 
cima. Nosso produto é 
excelente! Temos natureza 
exuberante, como a 
travessia Petrópolis-
Teresópolis, uma das 
melhores do mundo, e 
observação de pássaros, 
em Itatiaia. Além disso, 
eventos esportivos, como 

ciclismo e tênis, estão 
ganhando força, com 
hoteis oferecendo pacotes 
exclusivos, que atraem 
turistas sofisticados. O Rio 
é um destino completo!”, 
comemora Sergio Ricardo.
 Ao final de cada 
edição do "Experiência 
Rio”, um show temático 
com músicas, que 
representam o Rio de 
Janeiro, encerra o evento 

com a participação de 
artistas. Os agentes e 
operadores de viagens 
tiveram a chance de 
conhecer o estado de uma 
forma inovadora, que vai 
muito além de um destino 
de sol e mar. O roadshow 
conta com o apoio da 
Associação Brasileira da 
Indústria de Hotéis do Rio 
de Janeiro (ABIH-RJ) e da 
HotéisRIO.

Vale do Café é destaque em premiação da ABIH

Vilarejo ficou com a 
segunda colocação na 
categoria "Ação Social".
 O assessor especial 
da Setur-RJ, Wanderson 
Farias, o presidente da 
TurisRio, Sergio Ricardo, 

e o subsecretário Nilo 
Félix estiveram entre os 
convidados do evento 
e entregaram o prêmio. 
"Foi mais um momento 
importante para o turismo 
do Vale do Café, com dois 

empreendimentos que 
investem muito sendo 
premiados. Parabenizo 
a ABIH pela organização 
de mais essa edição 
que valoriza a hotelaria 
e incentiva o setor a 

seguir investindo", disse 
Wanderson.
 O evento contou 
com a presença de 
hoteleiros de todo o estado, 
além de representantes 
de empresas parceiras, 

autoridades e profissionais 
do trade turístico, que é 
um setor essencial para a 
economia e projeção do 
estado do Rio de Janeiro 
no cenário nacional e 
internacional.


